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За  ленинские принципы работы с коллективом!
ВЫШЕ КОММУНИСТИЧЕСКУЮ 

СОЗНАТЕЛЬНОСТЬ
XVI отчетно-выборная проф

союзная конференция преподава
телей, рабочих «  служащих наше
го университета состоялась в дни 
нового трудового подъема всего 
советского народа, воодушевлен
ного решениями ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС. О работе местно
го комитета отчитывался председа
тель месткома университета В. Т. 
Сиротенко.

Характер работы университета, 
призванного готовить высококва
лифицированных специалистов 
для народного хозяйства и народ
ного образования, определяет 
сферу деятельности профсоюзной 
организации. Вопросы учебно-вос
питательной и научной работы, 
обеспечения кафедр учебно-произ
водственной и научно-эксперимен
тальной базой, повышения квали
фикации преподавателей должны 
занимать значительное место в 
работе месткома.

Однако за отчетный период 
местком далеко не равномерно ре
шал эти задачи. Из поля зрения 
месткома почти совершенно выпа
ла политико-воспитательная рабо
та. Об этом крупном недостатке 
говорил делегат конференции 
С. П. Чащин, отметивший, в част
ности, слабую политико-воспита
тельную работу среди технических 
работников,

— Каждому работнику универ
ситета, — сказал секретарь парт
кома Р. А. Коренченко, — необ
ходимо подходить к своим обя
занностям с точки зрения комму
нистической морали. Коллектив 
университета может и должен 
идти в первых рядах замечатель
ного движения наших дней — 
движения за коммунистический 
труд.

Постоянно бороться за сплоче
ние всего коллектива, за честь 
университета, за коммунистиче
ское отношение к труду — эти во
просы были главными в выступле
нии ректора университета профес
сора Ф. Г. Торовато.

ОПИРАТЬСЯ 
НА ВЕСЬ КОЛЛЕКТИВ

Организационно-массовую рабо
ту месткома докладчик охаракте

ризовал как наиболее слабый 
участок деятельности. Острой 
критике она подверглась в выступ
лениях К. К. Демиховского, С. П. 
Чащина, Ф. В. Каменских, И. В. 
Алексеева и других.

Ни А. С. Шестериков, выбыв
ший яз университета через пол- 
года после избрания в  местком, 
ни 3. М. Зуева, отвечавшие за эту 
работу, не выполнили порученных 
им обязанностей. В результате 
местком оказался изолированным 
от факультетских профорганиза
ций, слабо поддерживал с ними 
связь и руководил их работой.

На замкнутость в  работе мест
кома, на отсутствие собраний, со
вещаний актива в течение отчет
ного периода указывали делегаты 
В. Д. Любовин, В. П. Греч аник.

Живая работа лучше всяких за
седаний. И месткому следует на
ходить новые пути для связи с 
профорганизациями факультетов, 
следует опираться на весь коллек
тив.

УЧЕБА — ЭТО ГЛАВНОЕ
Значительное место в работе 

месткома заняли вопросы улучше
ния учебного процесса. Это осо
бенно важный участок :не только 
потому, что учеба — основная 
сфера деятельности университета, 
но и потому, что университет 
быстро развивается, опережая 
рос г > 4e&Ho-iipimjivuu. с  т в е н  я о и 
базы.

Напряженное положение не
сколько разряжено использова
нием части здания нового обще
жития для учебных целей.

Следует заметить, что в новых 
аудиториях нет должного поряд
ка. Д. М. Новиков обратил вни
мание на грязь и холод в аудито
риях. Об этих недостатках -преж
де всего говорят вновь прибывшие 
преподаватели. Не мирятся ли с 
этим -ветераны университета?

Учеба — дело не только сту
дентов. С. П. Чащин, например, в 
своем выступлении говорил о не
обходимости производственного 
обучения, повышения квалифика
ции обслуживающего персонала.

К НОВЫМ РУБЕЖАМ
На конференции отмечалось 

улучшение и расширение научно-

исследовательской работы. Многие 
кафедры из года в год проводят 
крупные исследования' по важней
шим научным и народнохозяй
ственным темам. Работы профессо
ров Г. А. Максимовича, В. А. Та- 
наевского, И. И. Лапкина, Л. И. 
Волковыского, Ф. С. Горового, 
Л. Е. Кертмаяа, доцентов А. М. 
Шаврина, А. И. Букирева я дру
гих составляют золотой фонд 
нашего университета.

Резко увеличивается печатная 
продукция университета. В недав
но опубликованном библиографи
ческом указателе печатных работ 
за пятилетний срок числится 1345, 
тогда как за предыдущее пятиле
тие было опубликовано 517 работ.

Среди опубликованных и под
готовленных работ следует отме
тить монографии профессоров 
Г. А. Максимовича, А. В. Щегло
ва, Ф. С. Горового, Л. Е. Кертма- 
на, В. Ф. Тиунова, В. А. Танаев- 
ского, доцентов В. М. Букин он- 
ского, В. В. Орлова и других.

Однако, отмечает секретарь 
парткома Р. А. Коренченко, у нас 
еще есть опытные сотрудники, 
которые не дают научной продук
ции. В их числе И. А. Малеев, 
Ю. М. Розеифельд, В. В. Девинг- 
таль, Б. В. Васильев и другие.

Значительно расширилась связь 
ученых с промышленностью и 
сельским хозяйством путем вы
полнения кафедрами университета 
хоздоговорных работ. Активно 
участвуют и проводят важные 
исследования по хоздоговорным 
темам научные работники Н. Ф. 
Лебедев, А. К- Урупов, Б. К. Мат
веев, Ф. А. Бынов, В. Ф. Мягков, 
М. Н. Степанов, И. С. Берлин
ский, И. А. Печеркин, А. С. Шкля- 
ев и другие.

Но есть и такие -кафедры, кото
рые еще не проявили большой 
активности в научно-исследова
тельской работе и .не нашли дол
жной связи с производством. В 
стороне От хоздоговорных работ 
стоят юридический и экономиче
ский факультеты, слабо она ве
дется на биологическом, географи
ческом и физическом, кафедрами, 
возглавляемыми проф. В. А. Усть- 
Качкинцевым (физическая химия), 
доцентом Б. А. Чазовым (физиче

Т а к о й  у ж  х а р а к т е р . . .х а р а к т е р . . .
•

Комитет комсомола. В этой шумной комнате, | 
где всегда уйма народа, всегда споры и горячие ! 
обсуждения, вы непременно увидите Риту Изюм- | 
скую.

Кажется, совсем недавно она стала комсомоле- | 
ским активистом, а сколько хорошего и полез- | 
ного сделала она для коллектива.

Летом, когда студенты сменили учебники на { 
мастерок, у Риты целый день был в разъездах, i 
Она была ответственной за работу на стройках, ) 
а будущие учителя и инженеры, юристы и эко- ! 
номисты трудились в самых различных концах I 
города. И нужно было везде успеть: посмотреть, | 
как идут дела в Закамске, все ли в порядке на I 
стройке нового общежития, выяснить, почему не = 
начислили бригаде зарплату. Домой возвраща- s
лась поздно вечером. {

♦

И вот снова оживились аудитории. Казалось I 
бы, где найти время для комсомольских дел, I 
когда выдается так мало свободных минут, когда 1 
ты уже на третьем.

Но не такой Рита человек. Уж слишком у нее | 
беспокойный характер... А как же иначе, ведь s 
хочется все узнать, все увидеть, все постигнуть, - 
всюду успеть. Ведь сердце ее согревает красная 1 
драгоценная книжечка — членский билет канди- ? 
дата ленинской партии. •

И, конечно же, у Риты, кроме общественных 1 
дел, учебы, есть свои увлечения, интересы, стра- \

Т а к о й  уж х а р а к т е р . . .

Тебе, наверное, знакомо это лицо, читатель. Кто б ты ни 
был — математик или филолог, историк или юрист, — ты, на
верняка, видел эту симпатичную, милую девушку в самых 
оживленных местах: в комсомольском комитете или в тесной 
редакционной комнатушке, в студенческом клубе или просто 
в коридоре в шумной ватаге о чем-то спорящих девчат и 
ребят.

Если ты не разговаривал с ней лично и даже не знаешь, 
как имя этой девушки, то уж, наверное, обратил внимание 
на ее беспокойный характер, неиссякаемую энергию и всегда 
юный задор.

Итак, будем знакомы — Рита Изюмская, с третьего курса 
экономического... Ей и посвящен сегодня наш фоторепортаж.

ская география), доцентом И. С. 
Оандлером (кафедра отраслевых 
экономик).

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ БЫТУ
Улучшение условий труда и бы

та рабочих и служащих, забота о 
неуклонном повышении мате
риального и культурного уровня 
жизни трудящихся являются важ 
нейшими обязанностями профсо
юзных -организаций.

Хотя -по этому вопросу было 
больше всего выступлений (К. К. 
Демихо-вокий, М. -М. Кондратов, 
И. В. Алексеев идр.) и высказано 
больше всего критики в адрес ме
сткома, но именно в решении этой 
задачи местком проявил достаточ
но энергии и добился хороших 
результатов. Жилищная проблема 
у нас окончательно еще не реше
на, а подчас стоит даже весьма 
остро. Однако следует отметить, 
что за истекший год месткому 
удалось значительно большему 
числу иаучных работников и ра
бочих университета улучшить жи
лищные условия,

С. М. Волков, один из органи
заторов жилищно-строительного 
кооператива работников универси
тета, в своем выступлении отме
тил, что участие в жилищно-строи
тельном кооперативе—выгодный и 
наиболее быстрый путь получения 
благоустроенных квартир.

В выступлениях делегатов ука
зывалось на непременное условие 
в работе месткома: принимать
решения, в том числе по жилищ
ным, культурно-бытовым вопро
сам, на общих заседаниях мест
кома с привлечением представите
лей от факбюро.

Делегаты И. В. Алексеев, Р. А. 
Коренченко н другие обратили 
внимание на усиление работы по 
охране труда и технике безопас
ности в университете. Месткому 
следует энергичнее осуществлять 
контроль за проведением этих ме
роприятий, добиваться от ректо
рата и АХЧ их непременного осу
ществления.

Поддерживая решение отчетно- 
выборного партийного собрания 
университета, профсоюзная орга
низация поставила своей главной 
задачей борьбу за честь универси
тета, за коммунистическое отно
шение к труду. Для решения ее 
месткому необходимо всемерно 
развивать связи с профбюро фа
культетов, развивать творческую 
инициативу всего коллектива.

Библиотека 
в общежитии

В общ ежитии №  7, где живут 
студенты ю ридического факульте
та, организована своя библиотека. 
Заведует библиотекой студент 
II курса Н. Ж ванко.

В распоряж ение библиотеки ка- 
федры факультета передали учеб
ники, законодательные сборники 
и д ругие  материалы, нужные сту
дентам в повседневной работе.

Теперь юристам не нуж но си
деть до позднего вечера в читаль
ном зале университета, чтобы Под
готовиться к семинарам, они м о 
гут сделать это у себя дом а, в 
общ ежитии.

Р. КЛАД О ВЩ ИКО ВА. 
юрист III курса.

Уральцы на Дальнем 
Востоке

Далеко от Перми на Дальнем 
Востоке работают выпускники 
географического факультета на
шего университета. Недавно от 
одного из них—И. А. Шапорева— 
на кафедру физической географии 
пришло письмо. И. А. Шапорев 
пишет, что прошедшим летом он 
занимался проблемой физико-гео
графического районирования тер
ритории одного из склонов Сихотэ- 
Алиньских гор.

Решение этой проблемы имеет 
большое научное и практическое 
значение, т. к. помогает выявить 
природные ресурсы Дальнего 
Востока и пути их использования 
в народном хозяйстве. Выпускни
ки-географы В. Бордюк, Е. Пе
тров, В. Анисимов, И. Вахрушев 
тоже стали дальневосточниками. 
Все они участвуют в изучении 
этого интереснейшего края.

Дальний Восток ждет новых 
исследователей. Из ныне оканчи
вающих географический факуль
тет нашего университета на Даль
ний Восток хотят поехать И. Оно- 
сова и Г. Мелихова.

Г. ОСТРОНОСОВ, 
географ III курса.
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О лекциях молодых
РАССКАЗЫВАЮТ ЗАВЕДУЮЩИЕ КАФЕДРАМИ

★ ★ ★

Учиться проводить дискуссии

Успешное начало
В последнее время на кафедре органической химии приступил 

к преподавательской деятельности ряд лиц. Твердо придерживаясь 
мнения, что чтение лекций молодыми, начинающими свою педаго
гическую деятельность ассистентами наносит им огромный вред в 
дальнейшем совершенствовании педагогического мастерства, и по
нимая, что чувства неуверенности и даже страха, возникающие при 
чтении первых лекций, остаются иногда в их душе на всю жизнь, 
кафедра органической химии не поручает чтение лекций сотрудни
кам кафедры до защиты или завершения ими диссертации.

В прошлом году М. Н. Рыбаковой, после успешной защиты ею 
диссертации, был поручен большой лекционный курс органической 
химии для студентов вечернего отделения. Накопленный к этому 
времени большой опыт, уверенность в своих знаниях, умение дер
жать себя в большой аудитории делают ее лекции весьма успеш
ными. Четкость и глубина изложения материала, понимание того, 
что хотят от своего лектора студенты, забота о том, чтобы весь 
основной' материал бил~толково и без пропусков записан ими, — 

такова характерная черта лекций М. Н. Рыбаковой.
С успешным началом лекционной деятельности можно поздра

вить и М. И. Беланович, которой после завершения ею диссерта
ции был поручен лекционный курс анализа органических соедине
ний. Полнота охвата материала, необычайная краткость и четкость 
его изложения — такова особенность работы М. И. Беланович. На 
ее лекциях ни одного лишнего слова и ни одного отсутствующего 
без уважительных причин студента.

После окончания аспирантуры приступили к педагогической ра
боте в качестве ассистентов Г. А. Южакова, Р. Г. Мухина, В. Д. 
Думлер, проходит аспирантскую педагогическую практику тоже в 
качестве ассистента Ю. С. Андрейчиков. Эти молодые преподава
тели, имея уже большой опыт и знания, взялись за решение такой 
важной, хотя и трудной задачи: добиться, чтобы при прохождении 
большого практикума по синтезу органических веществ студенты 
не только освоили методы синтеза — что является задачей практи
кума, — .но и полностью изучили материал лекционного курса, что
бы .на экзамен студенты шли, имея действительно твердые знания, 
чтобы не было ни одного провала. Можно быть уверенным, чго 
преподаватели успешно справятся с этой задачей.

Проф. И. ЛАПКИН, 
зав. кафедрой органической химии.

Такой уж характер...

Мало
инициативы!

В этом учебном  году кафедра 
общ ей ф и з и к и  пополнилась 
пятью новыми ассистентами. Все 
они уж е -им ею т стаж преподава
тельской, научно-исследователь
ской или лаборантской работы в 
вузе или ш коле от одного  года до 
10 лет. Консультируясь у заведую 
щих лабораториями и других 
опытных преподавателей, м оло
дые ассистенты быстро изучили 
самые необходимые работы ла
бораторных практикумов и сейчас 
занимаются освоением остальных 
работ и соверш енствованием сво
его педагогического мастерства. 
Очень тщательно, с чувством 
больш ой ответственности за пору
ченное дело готовится к каж дом у 
занятию ассистент Е. Г. Фадеева.

Для м олоды х преподавателей 
на кафедре создан методический 
семинар, на заседаниях которого  
заслушиваются и обсуждаю тся 
сообщ ения опытных преподавате
лей по актуальным и сложным 
м етодическим вопросам. Различ
ные стороны педагогической дея
тельности м олодеж и обсуж даю тся 
также на всех заседаниях ка
федры.

Кафедру, однако, беспокоит от
сутствие деловой инициативы у 
молоды х преподавателей. Ассис
тенты Т. В. Прокольчева, П. Т. 
Козулин, О. А. Евдокимова, Е. Г, 
Фадеева, В. Т. Петухова, замечая 
недостатки в наших лабораторных 
практикумах, ош ибки в описаниях, 
неисправности оборудования, поч
ти ничего не делают для их лик
видации, стремятся уклониться от 
участия в постановке новых лабо
раторных работ и модернизации 
имеющ ихся. Такое потребитель
ское отнош ение к делу вряд ли 
м ож ет быть оправдано больш ой 
учебной нагрузкой преподавате
лей кафедры.

Д оцент Г. Ш АИ Д УР О В , 
зав. каф едрой 
общ ей ф и зи ки .

Научные кружки экономистов

П о  в у з а м  с т р а н ы
Недавно в Доме культуры Московского университета была 

показана опера «Сидоров за Эльбой», поставленная на немецком 
языке силами студентов механико-математического факультета. Вме
сте со студентами на прослушивании оперы присутствовали учите
ля из ГДР. В письме, которое учителя прислали в унизерснтет,-они 
пишут: «Вы можете^конечно, себе представить, как мы обрадова
лись, получив приглашение прослушать вашу оперу. Особенно было 
интересным для нас то, что вы сами ее написали. Мы с большим 
удовольствием следили за развитием действия. Оригинальна идея 
оперы, интересен подбор немецких песен. Если принять во внима
ние, что немецкий язык не является вашей специальностью, то 
нужно признать, что вы сделали очень большие успехи. Мы были в 
восторге от вашей оперы и по пути домой все время пели песин, 
которые вы сочинили».

Такой уж характер...

Л б? ДЕКАБРЯ проходило от- 
-Е-О- крытие лыжного сезона, в 
котором приняли участие все фа
культеты. Нужно отметить, что 
юридический факультет возобно
вил свои хорошие спортивные 
традиции, показав в соревнова
нии исключительную организован
ность. В общем зачете команда 
юридического факультета заняла 
первое место, причем вся коман
да показала очень хорошие ре
зультаты, пройдя дистанцию с 
минимальным разрывом.

В общем зачете она набрала 
6437 очков. На второе место вы
шел физический факультет, набрав 
5746 очков.

В личном первенстве среди 
мужчин вне конкуренции прошел 
дистанцию представитель геологи
ческого факультета Ю. Волков. 
На втором месте юрист С. Маков-

Нашлась свободная минута. 
; Можно почитать новый роман.
• сходить в кино, но как оста
ви ш ь нерешенным шахматный 
} этюд или незаконченную пар- 
s тию... О шахматных успехах 
I Риты можете судить сами. Вто- 
j рое место в первенстве универ- 
? ситета — это ее победа. А вот 
; еще одна страсть... Оказы- 
\ вается, Рита и прирожденная 
\ парашютистка. 29 раз белый 
1 купол парашюта опускал ее на 
\ землю. Скоро в аэроклубе, где 
| она занимается, начнутся зим-
• ние соревнования. Пожелаем 
; же отважной девушке новых 
} побед и в заоблачных высотах 
; Но и этого Рите кажется 
| мало. Она еще занимается 
i греблей. Здесь тоже свои 
? успехи.
; И, пожалуй, читатель, ты мо-
• жешь не поверить, если мы 
; сообщим тебе, что Рита вдо- 
. бавок и страшный «хоккеист*. 
; Да, да, именно так, но только 
| в этом виде спорта она уже 
} заядлый болельщик и старает- 
! ся не пропустить ни одной 
! игры любимой команды. Вот
• сколько их, страстей человече- 
\ ских...

И все ж е  у ч еб а  <— это  гл авн о е . И  тут есть что-то свое, лю би 
мое. П осм отри те , с как и м  увлечен ием  и стар ан и ем  вы полн яет  
Р и та л аб о р ато р н у ю  р а б о ту  по ф изике.

— К а к  ж е  он а все  у с п е в а е т ?  К а к  р а сп р ед ел я ет  св о е  в р е м я ,— 
спросите в ы ,— к о гд а  не у сп е вае ш ь  не то  что п оч и тать книгу, но 
д а ж е  п о д го то ви ться  к се м и н ар у ?

Т акой  у ж  беспокойны й х ар ак те р ... А впроч ем , спроси те у  Р и 
ты сами.

Фото Г. Заболотских.

ский, на третьем — юрист Л. Ма
зунии.

В личном первенстве среди жен
щин первое место завяла Н. Чи- 
килева, студентка географического 
факультета, всего одну секунду 
проиграла ей Л. Черемных, юрист 
I курса.

А. СИЛКИН.

Сменная редноллегия: Г. МАХ- 
НЕВА, И. ИВАКИН, Н. ГОГАРЕВА, 
В. СУГУРОВ, Г. ЗАБОЛОТСКИХ, 
А. СИЛКИН.

Редактор Р. КОМИНА.
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На кафедре п о л итэко н о м ии  в те 
кущ ем  учебном  году работает 
м ного  м олоды х преподавателей 
ассистентам и, ста р ш и м и  пр епода
вателям и. А н а л и зи р уя  работу н а 
ш и х  м олоды х преподавателей, 
м ож но  увер енно сказа ть , что  в 
основной  массе ра б отни ки  подоб
раны  удачно. Все работаю т с 
б ольш им  ж еланием , настойчиво , 
повседневно угл уб л я ю т  свои зн а 
ния по по л итэко н о м ии , овладева
ю т м етодикой  ведения занятий . 
Х орош о начала работу И. Н. Н ови 
кова, котора я п р иш л а  в ун и в е р с и 
тет из те х н и к у м а . Она впервы е 
читает л е кции  в вы сш ем  учебном 
заведении. Но хор ош ее  владение 
м атериалом , ар гум е н ти р о в а н н о сть  
в ы д в и н у ты х  по л о ж е н ий , хо р о ш и й  
к о н та к т  с ауд ито рией  —  все это 
делает ее зан ятия и н тересн ы м и  и 
сод ер ж ательны м и. Д овольно сво
бодно владеет материалом  и с т а р 
ш ий  преподаватель Д. К. М акаров, 
ко то р ы й , б удуч и  ассистентом , в 
течение ряда лет читал небольш ие 
ле кц и о н н ы е  к у р с ы , а в текущ ем  
году работает ста р ш и м  преподава
телем. М ного  и на стойчиво  рабо
тает над созданием л е кц и о н н о го  
кур са  А. М. А расл анова , Л. В. Са- 
м о че р н ы х.

И все ж е не всегда и не все 
удается. Наиболее общ им  недо
статком  н а ч и н а ю щ и х  ле кторов

является стрем ление как м ож но 
больш е осве ти ть  вопросов п р о 
грам м ы  по изучаем ой теме. При 
на личии  уче б н и ка  в этом нет н у ж 
ды. М еж ду тем, гл уб и н а  излож ения 
в ы д в и н уты х  в л е кции  вопросов 
явно страдает, когда их слиш ком  
м ного. Именно по этом у и на засе
дании  каф едры , и на заседаниях 
секц ий  м ного вним ания отводится 
отбо ру в а ж н е й ш и х  вопросов п р о 
грам м ы  по изучаем ой теме, тр е б у 
ю щ и х  ра зъ я снен ия  в л е кц и я х , а 
остальн ы е второстеп енны е вопро
сы более л е гкие , реком ендовать 
для сам остоятельного  и зучен ия  
студентам  и вы но сить  их для об
суж д ения  на се м и н а р ски х  зан я
ти я х .

Для всех н а ч и н а ю щ и х  препода
вателей важ н о  н а учи ться  по ходу 
л е кции  ста ви ть  перед студентам и 
отдельны е вопросы  и реком ендо
вать и х  для сам остоятельного  
пр о д ум ы ва н и я , для последую щ его  
об суж д ения на се м и н а р ских  за н я 
ти я х .

П ервоочередная задача всех на 
ч и н а ю щ и х  преподавателей —  хо р о 
шее овладение м атериалом , ко то 
рое позволило бы свободно 
излагать  м атериал, а р гу м е н ти р о 
ванно, доказательно по дтвер ж да ть 
вы д ви н уты е  полож ения ...

С лож ны м  является по дготовка  и 
проведение сем и н а р ско го  занятия .

Х орош им  сем инар ским  занятием  
м ож но сч и та ть  л и ш ь  такое, на 
котором  студе н ты  по л уч а ю т н а в ы 
ки сам остоятельного  анализа я в 
ления , уча тся  делать п р а ви л ьн ы е  
вы воды  и обобщ ения по изуча е 
мым м атериалам , использовать 
но вейш ий  н а уч н ы й  и ф а кти че ски й  
м атериал. Х орош о, когда идет сво 
бодное, ж ивое об суж дение во п р о 
сов, разгорается д и скусси я .

В проведении с е м и н а р ски х  за
ня ти й  все наш и молодые то в а р и 
щи В. А . Т р уб и на , Г. К. Т р убина , 
А . С. Черобаева, Л. Ф. Сергеева 
и сп ы ты в а ю т  больш ие тр уд н о сти . 
Взять, к  пр им ер у , В. А . Т р уб и н у . 
Она м ного  го то ви тся  к каж дом у 
зан ятию , и все ж е ей по ка  многое 
не удается. Главны й недостаток 
ее сем инаров —  обилие д о п о л н и 
те л ь н ы х  м ел ки х  вопросов, обра
щ е н н ы х к  студентам . Очень часто 
на та ки е  вопросы  достато чно  с к а 
зать «да» или «нет». Это обедняет 
зан ятия .

Далеко не всегда доказательны  
и доходчивы  закл ю ч ени я  по об
суж даем ы м  вопросам  т а к и х  асси с
тентов , ка к  Л. Ф. С ергеева, Г. К. 
Т р убина , А. С. Черобаева.

Общим недостатком  для всех 
товарищ ей  является еще неумение 
рацион ально  ра спреде лить время, 
отведенное на зан ятия .

П онятно, что сказа нное  не и с
че рпы ва ет всех не до ста тков , им е ю 
щ ихся  в работе н а ш и х  м олоды х 
преподавателей. Но у  нас есть  
гл уб о ка я  уве р е н н о сть  в том , что 
при повседневной на стой чи вой  
работе, а т а к ж е  то ва р и щ е ско й  
взаим опом ощ и более о п ы тн ы х  п р е
подавателей. в недалеком будущ ем  
все наш и молодые това р и щ и  с та 
н ут  вы соко кв а л и ф и ц и р о в а н н ы м и  и 
о п ы тн ы м и .

Д оцент Н. ПОПОВА, 
зав. каф едрой по лити че ско й  

экон о м ии .

На экономическом факультете 
работают сейчас 4 научных сту
денческих кружка: по финансам
СССР, по политэкономии, по бух
галтерскому учету и счетной тех
нике. Создается также кружок по 
экономике народного хозяйства и 
статистике.

Активно участвуют студенты в 
работе кружка по финансам. 
Здесь было заслушано несколько 
докладов по актуальной теме

«Финансы в колхозах». В кружке 
по политэкономии студенты разрз- 
батывают проблему соцналлстиче- 
ской рентабельности и пути ее 
повышения.

Студенты А. Букано в с к и й, 
Н. Аблаева, С. Григорьян и дру
гие с большим увлечением рабо
тают в научных кружках.

М. ПУШ КАРЬ, 
экономист III курса.


